



丹波だより 11月号

創立 116年
指宿市立丹波小学校
令和7年11月14日発行
児童数482名

【学校教育目標】「大きな夢の実現のために、心豊かで、たくましい丹波の子を育てる」

【校訓（丹波魂）】「よく考える すすんで実行する 最後までやりぬく」

【めざす子どもの姿】

「互いに知恵を出し合う子」「明るく思いやりのある子」「根気強く体をきたえる子」 [TEL] 0993(22)3011

[学校ホームページ]
※ブログもご覧ください



[住所] 指宿市湯の浜3丁目2-6
[TEL] 0993(22)3011

時には我慢や辛抱させることも そして 寄り添うということ
～夢の実現を願って 抱いて 離して 歩かせるために～

学 校 長

先日、11月の土曜授業で、4年生の十才記念式が行われました。生まれて10年という節目に、子供誕生の喜び、初めて立った時の感動や心配や苦労などを思い出したり、子供の将来の夢を堂々と発表をする様子を見たりして、保護者の皆様と一緒に子供たちのこれまでの成長の喜びを感じつつ感動の場面に立ち会うことができました。また、同日に開催された恒例のPTA主催イベント「タンバーランド」では、子供たちを楽しませようと、事業部の皆さんのが中心となって準備から当日の運営まで尽力され、素晴らしい事業となりました。ありがとうございました。

さて、子供の健やかな成長、夢実現のためには親のサポートは必須です。これまで学校便りで子育てのヒントとして、6月に「気づき 考え 行動する」について、続いて7月には「抱いて 離して 歩かせろ」についてお伝えしましたが、今回は、「抱いて 離して 歩かせる」ために、「時には我慢や辛抱させること」、「寄り添うこと」をタイトルに込めてお伝えしたいと思います。言葉や文章だけでこの思いを正しく伝え理解してもらうのは難しいと思いますが、私は大切にしたい言葉や行動として受け止めています。私なりに解釈して簡単に伝えさせていただきますと、「我慢や辛抱（する）させること」は困難や不自由に対して自分自身に強い意志を持ち解決する力を付けさせること。「寄り添うこと」は、「相手を自分のこととして真に思いやること」として私は捉えています。これらは、学校内の子供同士の関わりだけにとどまらず、学校や家庭で子供を教育・育てる上で、大人である私たちにも必要とされる力であるとも捉えています。つまり、自分自身に強く（正しい信念を持つ、踏ん張る、時には我慢も）、また、寄り添うとは自分と同じように相手へも大切な存在であるよう大切に接する。（正しく共感する）。と捉えて言い換えると、大人である私たちは、子供にしっかりと、向き合い、傾聴し正しく育てることを「抱いて」と表現し、学んだことや、大人や親の教え（しつけ）が身に付いているか見定めてみることを「離して」と表現し、一人でできるようになったか確かめさせてみる。自立できるか挑戦させ見届けることを「歩かせろ」と表現しました。この育てる過程である「抱いて 離して 歩かせろ」を実践してみてはいかがでしょうか。そのためにも、まずは、大人である私たちは未分化な子供たちへ正しい情報や価値を与え身につけさせる必要があります。インターネット、SNSをはじめ、メディアや情報があふれる社会、また、多様な考えもある時代であるからこそ、「辛抱させること、時には我慢」、「寄り添うこと」を大切にしていただき、何がこれからの子育てに必要かを再考することからも、「抱いて、離して、歩かせろ」を今一度、考えていただきたいと思います。



小学生の子供に今、必要な基本的な生活習慣、身だしなみ、ことばづかい、社会生活、公共のマナー等々、学校と、家庭と、地域が一体となって。私たち大人たちが責任をもって。子供の健やかな成長、夢実現のために。

お知らせ

先月の指宿市学校管理規則の改定により、令和8年度の始業式及び入学式の日取りが以下のとおり変わりましたので、お知らせいたします。

【1学期始業式】4月8日（水） 【入学式】4月9日（木）の午後（※中学校は午前に行う）

地域が育む「かごしまの教育」県民週間～来校ありがとうございました～

1～7日、県民週間の取組が県内各地で実施され、本校でもフリー参観と土曜参観を行いました。多くの御家族、地域の方々が来校されました。それぞれの学年、学級で子供たちが意欲的に活動する姿が見られたのではないかと思います。土曜参観では、4年生が十才記念式を行い、将来の夢や家族へのメッセージを伝え、感動的な式となりました。また、2・3校時の授業参観では、親子で一緒に課題に取り組む学級もあり、楽しいひとときを過ごすことができたのではないかと思います。親子で下校（通学路点検）にも御協力いただき、ありがとうございました。



学校運営協議会

5日（水）、第2回学校運営協議会を開催しました。10月までの学校運営の状況報告や授業参観をとおして、学力や生徒指導、保健指導等について意見をいただきました。

質疑応答では、一人一台タブレット端末の活用と学力（基礎・基本）定着、むし歯保有率及び治療率、地域でのあいさつ等が話題となりました。

頂戴しました御意見を、全職員で共有し、今後の教育活動に生かしてまいります。



修学旅行 10月22日～23日

新幹線で熊本へ。小雨の中、熊本駅からグループごとの自主研修をスタート。徒歩や市電で、自分たちで計画したコースを見学しながら熊本城を目指しました。2日目は、晴天に恵まれ、グリーンランドで、最高に楽しい時間を過ごすことができました。



宿泊学習 10月27日～28日

南薩少年自然の家で5年生が1泊2日の宿泊学習を行いました。2日間の学習をとおして、時間、きまり、マナーを守って集団行動をする大切さを学びました。



万之瀬川でのカヌー体験やフォトアドベンチャーなど、楽しく貴重な体験もできました。天気にも恵まれた充実した2日間でした。

不審者対応避難訓練・かけ込み訓練

10月16日（木）に警察、子供110番の家の方々をお招きし、両訓練を行いました。不審者が校舎3階5年生の教室に侵入したという想定で、避難と不審者の制圧まで、実際と同様に行いました。



体育館へ避難した後、実演を交えて下校中のかけ込み訓練を行いました。

地震・津波を想定した避難訓練

11月6日（木）に地震・津波を想定した避難訓練を行いました。学校応援団の皆様の見守り活動をいただき、2次避難場所として、小田墓地公園付近までの避難を行いました。もしもの時に備えて、いろいろな想定を考えた訓練を続けていくことが命を守ることにつながるのだと信じています。

Let's enjoy タンバーランド

11月8日（土）、「タンバーランドvol.3」が開催されました。子供たちや保護者のみなさんにお越しいただき、ゲームや飲食物、ワークショップやステージ発表など、多くの催し物を楽しむ姿が見られました。PTA事業部の皆様は1学期から準備を始められ、チケットの予約販売や当日の運営などに御協力くださいました。ありがとうございました。また来年「vol.4」を楽しみにしています。



MBCラジオ「私たちの作文」

放送：毎週土曜日 17:25～17:45



【11月・12月放送予定】

11月22日（土）1年〇〇〇〇さん
12月 6日（土）1年〇〇〇〇〇〇さん

11月中旬～12月の主な行事予定

【11月】

- 12日（水）家庭学習強調週間（～18日）
- 19日（水）スクールカウンセラー来校日（午前）
- 20日（木）音楽朝会（6年）、クラブ活動
- 21日（金）4時間授業日（13:10下校）
- 23日（日）※勤労感謝の日、親子読書の日
- 24日（月）振替休日



【12月】

- 1日（月）校内人権週間（～6日）
 - 3日（水）持久走大会（午前）、学級PTA（午後）
 - 5日（金）持久走大会予備日
 - 8日（月）オクラの出前授業（5年）
 - 10日（水）委員会活動
 - 11日（木）クラブ活動 おひさまおはなし会（1年）
 - 13日（土）土曜授業日 生活科冬まつり（1・2年）
 - 14日（日）PTA父部門松づくり
 - 20日（土）かしんチャリティー演奏会（スマイル吹部出演）
 - 23日（火）スクールカウンセラー来校日（午後）
 - 24日（水）終業式（給食あり）※13時頃下校
 - 25日（木）冬休み（～1月7日）
 - 26日（金）指宿市・千歳市青少年相互交流事業冬季交流
- ※ 每月第3土曜日は、「青少年育成の日」
- ※ 每月第3日曜日は、「家庭の日」
- ※ 每月23日は、「親子読書の日」